





# **Paraguay**

### Die neue Werkhalle Südamerikas

## Arbeitsfrühstück mit Industrie- und Handelsminister Paraguays

### Dienstag, 7. März 2017, 10.00 – 12.00 Uhr

Die paraguayische Wirtschaft hat mit einem Wachstum von 5,0% in den letzten fünf Jahren eine erstaunliche Dynamik bewiesen. Dies trotz der sinkenden Rohstoffpreise und den internationalen Krisenherden. Paraguay wird inzwischen auch von ausländischen Firmen als attraktiver Standort wahrgenommen. Im Land herrscht Stabilität in einem international eher verunsicherten Umfeld. Die Inflation ist gering, Devisenreserven sind ausreichend vorhanden, das Haushaltsdefizit hält sich mit 1,5% in Grenzen, und das bei einer Staatsverschuldung von gerade einmal 22% der Wirtschaftsleistung.

Ausländische Unternehmen erkennen zunehmend die Vorteile, die Paraguay mit seiner spezifischen Kostenstruktur bietet. Die niedrigen Lohnkosten, das einfache Steuersystem mit geringen Steuersätzen und die überschaubaren Energiekosten machen das Land als Produktionsstandort interessant. Internationale Firmen errichten in Paraguay neue Produktionsstätten, nicht weil das Land mit seinen knapp sieben Millionen Einwohnern einen besonders attraktiven Absatzmarkt bietet, sondern um die Märkte in der Region kostengünstig zu beliefern. Diese neue Entwicklung, zusammen mit der boomenden Bauwirtschaft, den steigenden Infrastrukturinvestitionen und der expandierenden, immer moderneren Lebensmittelindustrie, sowie der Produktion von Kfz-Teilen und Zubehör zur Belieferung der Automobilhersteller in den Nachbarländern Brasilien und Argentinien, verleihen der paraguayischen Wirtschaft allmählich ein neues Gesicht.

Um sich über die neuen Geschäfts- und Investitionsmöglichkeiten in Paraguay zu informieren, lädt die IHK Nürnberg gemeinsam mit der AHK Paraguay zu einem **Arbeitsfrühstück** mit dem paraguayischen Industrie- und Handelsminister ein.













## **Programm**

**Datum:** Dienstag 07. März 2017, 10:00 – 12:00 Uhr **Ort:** Congress Hotel Mercure, An der Messe,

Münchener Str. 283, 90471 Nürnberg

10:00 Begrüßung

Dirk von Vopelius, Präsident IHK Nürnberg für Mittelfranken

Andreas Ens, Präsident AHK Paraguay Botschafter der Republik Paraguay

10:15 Paraguay – Produktionsstandort für

die regionale Industrie

Gustavo Leite, Industrie- und Handelsminister Paraguays

10:40 Die Kostenvorteile des

**Produktionsstandort Paraguay für** 

Roland Berger (tbc)

11:00 Erfahrungsbericht der Firma Leoni

**Bordnetz-Systeme** 

**Manuel Schrapers** 

**11:20** Diskussion

Unentgeltliche Veranstaltung Aus organisatorischen Gründen Anmeldung erforderlich

#### Für Rückfragen

IHK Nürnberg für Mittelfranken Geschäftsbereich International Ulmenstraße 52, 90443 Nürnberg E-Mail: doris.schneider@nuernberg.ihk.de





